

La HES-SO // Valais – Wallis, un partenaire stratégique pour le Pôle EPFL Valais Wallis

La direction de la HES-SO // Valais - Wallis se réjouit de la signature le 19 décembre 2012, de la convention entre le Canton du Valais et l'EPFL pour la création du Pôle EPFL Valais Wallis et des investissements prévus pour un campus à Sion, s'étendant de la Gare au pôle hospitalier du Valais central. Cette initiative du Conseil d'Etat représente une magnifique opportunité de développement pour la HES-SO // Valais - Wallis, qui lui permettra de regrouper l'offre de formation ainsi que les instituts de recherche des domaines de l'ingénierie et de la santé. Actuellement dispersés sur 3 sites différents dans la capitale, le regroupement de ces domaines avec l'EPFL Valais Wallis au sein du campus, permettra d'accroître les synergies et l'interdisciplinarité, essentiellement autour des thématiques de l'énergie, des sciences de la vie et de la santé.

Le partenariat entre la HES-SO // Valais - Wallis et l'EPFL Valais Wallis permet le renforcement de la formation des ingénieurs par la visibilité et la crédibilité qu'il lui procure. Il ouvre aux étudiants la perspective d'une formation complète (bachelor, master et doctorat) et améliore l'attractivité de celle-ci par des possibilités de participation aussi bien à des travaux de recherche fondamentale qu'appliquée. Il doit ainsi faciliter le recrutement de nouveaux futurs ingénieurs répondant aux besoins de l'économie et assurant la pérennité des filières de formation concernées en Valais ainsi que le développement de la nouvelle filière consacrée à l'énergie et aux techniques environnementales.

Le partenariat EPF/HES s'appuie sur un concept novateur et unique en Suisse. Novateur et unique dans le sens où il est construit sur la chaîne de création de valeur ajoutée allant de la recherche fondamentale – prioritairement effectuée par l'EPFL – à la valorisation économique – par le biais des plateformes technologiques et des instruments de soutien de la Fondation The Ark, en passant par les activités de recherche appliquée – essentiellement réalisées par les instituts de la HES-SO // Valais - Wallis. Celle-ci est d'ailleurs à même de garantir l'interdisciplinarité au sein de ces projets en alliant les compétences des ingénieurs, situés sur le site de Sion, à celle des économistes et des informaticiens de gestion, implantés à Sierre. Ce partenariat permet ainsi à la recherche de tenir compte de façon optimale des besoins du tissu économique, alors que celui-ci profite de la proximité et de l'efficacité de cette recherche.

Sur le plan de la santé, la concentration de la haute technologie et des soins aigus devient une nécessité incontournable. Le développement de l'Hôpital du Valais, la constitution d'une masse critique et les activités de recherche des acteurs du pôle hospitalier du Valais central (CRR, IRO, ICHV, Hôpital) ouvrent de nouvelles perspectives pour le Valais. Le partenariat entre l'EPFL Valais Wallis et la HES-SO // Valais – Wallis complète ce dispositif, notamment en fondant les prestations de soins et de réhabilitation motrice sur la recherche scientifique de qualité. Il a, en outre, pour objectif de renforcer les coopérations entre le domaine Santé de la HES-SO // Valais – Wallis et les institutions socio-sanitaires, Hôpital du Valais et Clinique romande de réadaptation en particulier.

Pour plus de renseignements

M. François Seppey, directeur de la HES-SO // Valais – Wallis
079 276 89 40 – francois.seppey@hevs.ch